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PA L AV R A  D O PA S TO R  •

Dezembro
MÊS DO NATAL DE CRISTO

O Natal está chegando. O personagem central do Natal 
é Jesus Cristo, o Messias prometido, o cordeiro de Deus 
que tira o pecado do mundo por sua morte na cruz e sua 
ressurreição. 

Jesus Cristo veio para trazer perdão, vida, salvação e é o 
único mediador entre Deus e os homens. 

No primeiro Natal temos personagens secundários, 
que aparecem nas narrativas dos evangelhos e que nos 
desafiam a celebrar bem o Natal de 2018.

Maria, uma jovem piedosa, que colocou sua vida à 
disposição de Deus para cumprir o propósito do Soberano. 
A Virgem em quem o Espírito Santo gerou o Messias e que 
deu à luz ao redentor: Jesus (Ele salva) e Emanuel (Deus 
conosco). Maria nos convida a uma vida de rendição a Deus.

José, o esposo de Maria que submeteu sua vida para 
cuidar do menino Deus, de sua mãe e glorificar ao Deus 
vivo. A última menção sobre José é de quando Jesus tinha 
13 anos. Possivelmente, morreu antes de Jesus ter iniciado 
seu ministério terreno, aos 30 anos. A vida de José nos 
convida a uma vida de humildade, obediência e concordar 
alegremente com os planos de Deus. 

Os anjos que falaram com Maria, José e que disseram aos 
pastores que havia novas de grande alegria para todo o 
povo: Nasceu o salvador que é Cristo, o Senhor. Os anjos 
mostram a obediência total àquilo que Deus estabelece. 

Os magos que, guiados pela Estrela, foram a Belém para 
adorar o Messias e lhe ofertaram dos seus tesouros. Sua 
perseverança e generosidade nos impulsiona a perseverar 
em fé e generosidade. 

Os pastores que foram até Belém e conferiram a mensagem 
dos anjos. Depois saíram e divulgaram tudo o que viram e 
ouviram a respeito de Jesus, o Salvador. Os pastores nos  
desafiam a ter experiência pessoal com Cristo e espalhar as 
Boas Novas do Evangelho de Cristo Jesus.

O primeiro Natal foi um Natal feliz. Natal feliz é aquele em 
que Cristo está presente. Que cada um de nós (e nossas 
famílias) sejamos submissos a Cristo e que Ele seja o centro, 
ocupe o lugar de autoridade máxima em nossas vidas, 
lares, igreja e nação.

(Leia as narrativas em Mateus e Lucas.)

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular
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BOA, BOA, BOA!
CONGRESSO ALCANCE - READ

Centenas de adolescentes participaram do Congresso 
Alcance aqui na Oitava Igreja, em novembro. Foram três 
dias de ministrações dentro do tema: “Sê valente”, louvor, 
adoração, oração, comunhão e muita diversão para a turma.

Os pastores responsáveis pelo ministério, o Pr. Israel Abreu 
e o Pr. Iury Guerhardt, ministraram no evento e as bandas 
da READ dirigiram os períodos de louvor. O encerramento foi 
no culto de domingo, com a recepção de adolescentes como 
membros da igreja. Uma noite linda! 

Veja todas as fotos do congresso nas redes sociais da READ. 
E se você é adolescente, não fique de fora dos próximos 
eventos do ministério.

NOVEMBRO ESPECIAL DA OITAVA JOVEM

O mês de novembro foi muito movimentado para a Oitava 
Jovem. A cada fim de semana, um novo evento abençoador  
que reuniu centenas de pessoas. Começou no primeiro fim 
de semana, com a Conferência de Evangelismo United Souls.

No fim de semana seguinte, o Pastor Richarde Guerra 
lançou o devocional da Turma da Mônica no Culto 8/80. Já no 
dia 17, os jovens receberam o Pb. Rodrigo Abreu, da Igreja 
Presbiteriana do Cariru, em Ipatinga/MG, para o Simpósio 
De Geração em Geração, que tratou sobre a restauração do 
legado cristão em um mundo virado ao avesso.

Encerrando o mês, o Global Expression, da JOCUM EUA, 
se apresentou no culto da OTJV. Foi um período especial 
para os jovens da Oitava e para quem participou com eles 
das programações.
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BOA, BOA, BOA!
EVENTO MAS

O Ministério de Alcance aos Surdos da Oitava, o MAS, 
promoveu uma palestra com um assunto urgente na 
sociedade atual. Eles convidaram a psicóloga Janaína 
Moutinho e ouviram da especialista sobre o suicídio.

A palestra contou com a interpretação em LIBRAS, a Língua 
Brasileira de Sinais, e recebeu vários de convidados. Uma 
oportunidade para que as pessoas surdas também sejam 
alertadas quanto ao assunto.

Nossos cultos das 11h aos domingos têm interpretação 
para LIBRAS, inclusive na transmissão pelo Facebook e 
YouTube. Divulgue para seus amigos!

ENCONTRO ESTADUAL DAS DÉBORAS

Mais de 300 mulheres se reuniram na Oitava no dia  24 de 
novembro para o Encontro Estadual do Desperta Débora, o 
ministério que tem como lema: “Mães de joelhos, filhos de pé”.

O Congresso das Déboras contou com a participação dos 
Pastores Jeremias Pereira e Marcelo Gualberto, fundadores 
do ministério, e Jorge Linhares. 

Um dia exponencial! Palavra de Deus, adoração e muita 
oração pelos filhos, famílias, igrejas e por nosso país!

ACONTECEU NA OITAVA  •
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Você os conhece do púlpito, do GCOI, do atendimento, 
dos corredores, da entrevista para tornar-se membro, das 
visitas, dos eventos… Provavelmente, você conhece todos 
eles e sabe qual é o ministério em que cada um atua. 

Aqui na Oitava, a equipe pastoral é formada por 12 
pastores: nosso Pastor Titular, Jeremias Pereira, os 
Pastores Auxiliares, Adelchi Rangel, Bruno Barroso, 
Eduardo Borges, Eloízio Coelho, Gidiel Câmara, Israel 
Abreu, Iury Guerhardt, Luís Fernando e Roberto 
Santos; e os nossos licenciados: Thiago Assumpção e 
Tiago Torres. 

Eles estudaram no seminário por mais de quatro anos, 
fizeram sermão de prova, foram avaliados por uma 
comissão… Hoje são pastores e dedicam suas vidas na 
Obra do Senhor, cumprindo um chamado e uma vocação 
doada pelo Pai. Mais do que pastores, temos líderes 
espirituais, mentores, encorajadores, exortadores, pais, 
irmãos, e homens de Deus que nos ensinam sobre as 
Sagradas Escrituras. 

No dia 17 de dezembro é comemorado o Dia do Pastor 
Presbiteriano. Usamos esta data para ser especial, mas 
para todos os dias: Muito obrigado, Pastor! Ore pela 
vida de cada pastor no Brasil. Que o Senhor os fortaleça, 
direcione, impulsione e os use para proclamar a Cristo em 
todo o mundo.

 •  S A I B A  M A I S

A partir da primeira semana de 
janeiro de 2019, entraremos em obras. 
Para celebrar os 50 anos, a igreja 
passará por uma série de mudanças e 
modernizações na estrutura do templo 
e do prédio como um todo.

Nem parece que passou tanto tempo, 
mas já são mais de 20 anos no mesmo 
endereço. E então, para o Jubileu de 
Ouro, a Oitava estará de cara nova, e uma 
bela cara nova, diga-se de passagem.

Os cultos, reuniões e encontros 
dos ministérios, que eram realizados 
no templo e nas salas do prédio, 
serão transferidos temporariamente 

para a tenda que será montada no 
estacionamento, um local que todos já 
conhecem e estão bem acostumados. 
A estrutura funcionará como no 
aniversário dos 48 anos, em 2017. 

Os cursos de artesanato do 
Projeto Arte e Amor serão realizados 
no segundo semestre do ano. A 
administração da igreja, secretaria, 
comunicação, logística  e atendimento 
pastoral serão realocados para um 
imóvel bem próximo da Oitava. Se 
você precisar de alguma coisa, saberá 
onde nos procurar: (31) 3449-8600.

Para tudo sair como planejado e 

dar certo, precisamos de você. A sua 
compreensão para este período de 
reformas será essencial. A sua presença 
e oração também. Não deixe de vir aos 
cultos e invista tempo de oração para 
que as obras sejam finalizadas dentro 
dos prazos estabelecidos; para que 
alcancemos ainda mais pessoas no 
estacionamento e para que, no ano do 
Jubileu, a Oitava fique ainda mais linda!

Nas próximas semanas divulgaremos 
mais detalhes sobre a reforma. Aguardem!

ENTRAREMOS EM OBRAS
Reforma no templo da Oitava começa já no próximo mês.

DIA DO PASTOR
PRESBITERIANO

6 02 de dezembro de 2018  |  Oitava Revista
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ENTRAREMOS EM OBRAS
Reforma no templo da Oitava começa já no próximo mês.

Messias significa “ungido”. Na Bíblia, 
o Messias era o Salvador prometido 
por Deus, que viria para mudar o 
mundo. Jesus é o Messias anunciado 
no Antigo Testamento.

“Messias” é a palavra hebraica 
para designar o Salvador ungido por 
Deus. Em grego, foi traduzido como 
"Cristo". Quando Jesus apareceu, os 
judeus esperavam a vinda do Messias, 
como estava profetizado no Antigo 
Testamento.

Na Bíblia, a unção era uma forma 
de consagrar uma pessoa ou um 
objeto para uma função sagrada. Reis, 
profetas e sacerdotes eram ungidos 
quando começavam seu ministério, 
como sinal de dedicação às coisas de 
Deus. A pessoa ungida era separada 
para uma função especial.

No Antigo Testamento, Deus 
prometeu que iria enviar seu Ungido, 
ou Messias, para salvar seu povo (Dn 
9.25). Esse homem iria ser consagrado 
a Deus para ser profeta, rei e sacerdote, 
levando pessoas ao arrependimento e 
à salvação. Assim, o título de Messias 
ficou associado ao Salvador prometido 
por Deus.

No tempo de Jesus, o povo de Israel 
esperava ansiosamente pelo Messias. 
Os judeus acreditavam que seria 
uma figura política e religiosa que iria 
restaurar a independência e a glória 
de Israel. Várias pessoas já haviam 
surgido, alegando ser o Messias e 
tentando iniciar revoltas contra os 
povos opressores, como os romanos. 
Mas nenhum desses falsos Messias 
tinham conseguido fazer alguma coisa.

Quando Jesus veio, pregando o 
arrependimento e a salvação, muitos 
judeus acreditaram que Ele era o 

Messias (Jo 1.40-41). E era verdade! 
Mas o reino que Jesus veio estabelecer 
não era dessa terra e o povo que veio 
salvar não era apenas Israel (Jo 18.36). 
Ele veio para proclamar o Reino de 
Deus e salvar seu povo, que são todos 
os que nele crêem.

Quase 1.500 anos antes do 
nascimento de Jesus, Deus começara 
a dar a seu povo uma quantidade 
enorme de informações específicas 
sobre a vida e ministério de seu Filho.

Quando folheamos as páginas 
do Antigo Testamento, encontramos 
vários indícios que nos remetem ao 
Messias Prometido.

• O Messias seria da semente/
descendente de uma mulher e 
esmagaria a cabeça de Satanás (Gn 
3.15);
•  Ele viria da semente/descendência de 
Abraão e abençoaria todas as nações
da terra (Gn 12.3);
• Ele seria um Profeta como Moisés, a 
quem Deus disse que devemos ouvir 
(Dt 18.15);
• Ele nasceria em Belém de Judá (Mq 
5.2);
• Ele nasceria de uma virgem (Is 07.14);
• Ele teria um trono, um reino e uma 
dinastia ou casa - começando com o 
Rei Davi -, que durará para sempre (2 
Sm 7.16);
• Ele seria chamado de Maravilhoso 
Conselheiro; Poderoso Deus; Pai 
Eterno; Príncipe da Paz; e que possuiria 
um reino eterno (Is 9.6-7);
• Ele montaria um jumento, seria justo, 
humilde e vencedor (Zc 9.9-10);
• Ele seria perfurado por nossas 
transgressões e esmagado por nossas 
iniquidades (Is 53.5);

• Ele morreria entre os ímpios, mas 
seria enterrado com os ricos (Is 53.9);
• Ele ressuscitaria do túmulo, pois Deus 
não permitiria que seu Santo sofresse
decomposição (Sl 16.10);
• Ele viria novamente a partir das 
nuvens do céu como o filho do homem 
(Dn 7.13-14);
• Ele seria o Sol da Justiça para todos 
aqueles que o reverenciarem e olharem 
para sua vinda novamente (Ml 4.2);
• Ele é o único a quem Israel reconhecerá 
um dia como ao que  eles furaram, o 
que causará a eles sofrimento amargo 
(Zc 12.10).

Jesus cumpriu plenamente a missão do 
Messias:
• Como ungido: Ele foi completamente 
dedicado à obra de Deus;
• Como profeta: durante seu ministério, 
Ele transmitiu mensagens de Deus;
• Como sacerdote: Ele é a ponte entre 
nós e Deus, tendo se oferecido como 
sacrifício por nossos pecados;
• Como rei: Ele reina sobre todo o povo 
de Deus, para sempre.

As profecias sobre o Messias não eram 
um amontoado de previsões dispersas, 
aleatoriamente colocadas em todo 
o Antigo Testamento. Elas formam 
um plano unificado de promessas de 
Deus, em que cada uma delas está 
interrelacionada e conectada em uma 
grande série que inclui um projeto 
contínuo de Deus.

Pr. Roberto Santos · Pastor Auxiliar

•  O  M E S S I A S  P R O M E T I D O  •

M E N S AG E M  D E  C A PA  •
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DICA DE 
LIVRO 

PASTOR 
EDUARDO

VOCÊ FAZ VOTO
A DEUS?

•  D I C A S 

“Esse livro revolucionou minha forma 
de evangelizar no meio acadêmico e vai 
ajudar cada leitor a usar seus dons e 
talentos para a glória de Jesus.”

Aí vai uma ideia de um livro para 
você pedir no amigo-secreto da firma 
ou presentear quem você tirou:

A vida de
C.S. Lewis

Do ateísmo às
terras bíblicas, de
Alister MacGrath

"Claro! Em todo culto você faz voto a Deus. Você nunca cantou assim: 
'Tudo que tens feito é justo e bom'? Isso não é um voto não? 'Deus, eu estou 
recebendo tudo que o Senhor fez, inclusive o desemprego que eu recebi hoje'.

A Bíblia diz que nós, constantemente, temos que fazer votos. E alguns 
votos a gente faz lá no coração. Você já fez esses? Sozinho, no banco. Às 
vezes a gente só faz esses votos quando está doente: 'Senhor, se eu sair 
dessa encrenca, eu vou fazer tudo que o Senhor quiser'. Esse é o voto do 
desesperado, todo mundo já fez ele. 

Mas quando você se batiza, faz votos. Se está cumprindo ou não… E 
agora? 'Ah, se eu não cumprir, Deus vai me castigar?' Oh, gente boa, quem 
é este Deus nosso? Você é que perde quando faz um voto e não cumpre. 
Aí você vai lá, volta aos pés da Cruz, pede perdão a Jesus e começa de 
novo. Assim tem que ser na vida e no andar com Deus.

Faça votos! E a Bíblia diz: 'Os votos que eu fiz em secreto, eu te pagarei, 
Senhor'. Quais são eles que você não pagou ainda?"

Transcrito do vídeo 'Pergunte o que quiser que eu respondo o que eu 
quiser', do Pastor Jeremias Pereira. Tem mais sugestões de temas para a 
série? Envie-nos!

1. Leia em sequência. Essa leitura 
é mais proveitosa para construção 
do nosso conhecimento. Existem 
capítulos e versículos que são 
particularmente marcantes nas 
Sagradas Escrituras. Normalmente 
são os textos mais conhecidos. Se 
por um lado é bom ler e memorizar 
tais passagens, melhor ainda é 
entender o que estava acontecendo 
com aquelas pessoas e a razão pela 
qual Deus disse tais palavras naquele 
contexto. Leia livros inteiros. Entre na 
narrativa bíblica!

2. Leia a Bíblia toda. Alguns livros 
e tipos literários despertam mais 
interesse em determinadas pessoas 
do que outros. No entanto, a Bíblia 
é a Palavra de Deus. Existem livros 
históricos, poéticos e proféticos, 
cartas gerais e cartas específicas, 

genealogias e parábolas, sobre 
a Gênese e sobre o Apocalipse. 
Precisamos conhecer toda a Bíblia.

3. Leia a Bíblia em versões 
diferentes. Precisamos nos lembrar 
que originalmente a Bíblia foi escrita 
em três línguas (hebraico, aramaico 
e grego). O que temos em português 
são traduções. Talvez uma palavra 
de difícil compreensão pode ser 
esclarecida em uma consulta rápida 
a outra tradução.

4. Tenha uma meta diária. Quanto 
mais puder ler, melhor! Mas não 
adianta comer a comida do mês toda 
em um dia e ficar com fome durante os 
outros. Precisamos ler a Bíblia todos 
os dias, e isso é mais importante que 
qualquer outra coisa. Nossa vida com 
Deus começa com Bíblia e oração. Às 

vezes, quando deixo de ler a Bíblia em 
um dia, faço o exercício de jejuar em 
uma refeição no dia seguinte. Preciso 
aprender que, assim como meu corpo 
precisa de alimento, minha alma 
precisa da Bíblia!

5. Se preocupe apenas com a meta 
diária. Muitas vezes, ao estabelecer 
uma meta diária, pelo fato de estar 
atrasado na leitura, desiste. Se você 
quer ler três capítulos por dia (acho 
que é uma boa meta), mas está dois 
dias atrasado, quantos capítulos 
precisa ler hoje? Nove? Não! Somente 
três. Ontem já foi, e se você não leu, 
peça perdão e supere isso. Leia hoje 
a meta de hoje! Se alimente! Não 
deixe o atraso te desanimar.

Pr. Israel Abreu · Pastor Auxiliar

D I C A S  P A R A  S U A
L E I T U R A  B Í B L I C A
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H OM E N S  E  M U L H E R E S  • 

Todos nós temos um passado 
guardado na mente, alojado na 
memória. Se o passado for de vitórias, 
lembrá-lo trará esperança ao coração 
(“Eu quero lembrar aquilo que pode 
me dar esperança na vida” (Lm 3.21)). 
Entretanto, se este passado for de 
dores e sofrimento, resgatá-lo afetará 
nossas emoções, de uma maneira ou 
outra, dependendo de como você o 
valoriza, o avalia ou dá significado a ele.

Uns tem um passado questionável, 
que não gostariam de desenterrar, 
nem de falar a respeito. Não é 
necessariamente, uma vida toda 
questionável, mas alguns episódios que 
gostariam de deixar no passado. Mas, 
o que fazer com essas experiências 
passadas que continuam nos 
incomodando e entristecendo? Como 
lidar com o fantasma do passado, das 
experiências traumáticas, que sabotam 
o presente e ameaçam o futuro? É 
preciso ressignificar, aprender a pensar 
e sentir de outro modo sobre os fatos 
da vida. É preciso aprender a ver novos 
pontos de vista e levar outros fatores 
em consideração. É preciso encarar de 
forma simples as situações que antes 
eram complicadas; perceber de uma 
nova maneira e dar um novo sentido 
àquilo que já estava formatado no 
sistema de valores e crenças. 

A Bíblia está repleta de histórias 
de pessoas que, com a ajuda de Deus, 
significaram, que deram um novo 
sentido a tudo o que tinha acontecido 
com elas.

Jefté foi um dos juízes em um período 
caótico da história de Israel, 1380 a 
1050 a. C: "Não havia rei em Israel, porém 
cada um fazia o que parecia reto aos 
seus olhos" (Jz 21.25). Vivia em Gileade, 
sendo membro da tribo de Manassés. A 
história de Jefté é curiosa, controversa 
e não conclusiva. Ele nasceu e viveu em 
um contexto familiar desorganizado. 
Sua mãe era prostituta, seu pai 
(Gileade) tinha muitos filhos de outros 
relacionamentos. Jefté fora odiado 
pelos seus meios irmãos, desprezado 
pela madrasta, tratado com indiferença 
pelo pai, privado da herança familiar, 
expulso de casa e desacreditado pelos 
anciãos da cidade. 

Assim, Jefté - em todo e qualquer 
contexto histórico, diante de sua 
origem e consequências familiares 
- seria fadado ao insucesso. Alguém 
lançado à marginalidade, sem pai, 
mãe, irmãos e lar, tendo que vencer 
os traumas para se posicionar de 
forma relevante na sociedade. O que 
acontece a Jefté, após ser expulso de 
casa? "Foi habitar na terra de Tobe; e 
homens levianos se ajuntaram a ele e 
saíam com ele" (Jz 11.3). Se meteu com 
más companhias, mas a facilidade de 
adaptação ao novo lugar demonstra 
que ele tinha capacidade de liderança. 

Então, Jefté era valente, valoroso 
e líder. Cheio de qualidades, em um 
contexto de dificuldades. Quantas 
pessoas não se identificam com Jefté? 
Ele precisaria não chorar o abandono 
e a desgraça familiar, mas investir 
esforços para ser feliz, por meio daquilo 
que lhe era próprio: liderança, força e 
valor. A história demonstra um homem 
motivado e disposto a vencer, tanto que 
chama a atenção dos anciãos de Israel 
e, em um momento crítico da nação, 
é lembrado e solicitado: "Volte para 
Gileade, venha ser conosco para combater 
contra os filhos de Amon, seja cabeça 
entre nós" (Jz 11.08).

A despeito do que passou, se você 
estiver em Cristo, poderá dar um novo 
sentido ao seu passado, presente e 
futuro. “E, assim, se alguém está em 
Cristo, é nova criatura; as coisas antigas já 
passaram; eis que se fizeram novas” (2 Co 
5.17). Ser “nova criatura” significa estar 
em Cristo, isto é, dentro da Nova Aliança 
fundamentada no sacrifício do Filho 
de Deus. É crer que "aquele que não 
conheceu pecado o fez pecado por nós" (v. 
21). É ter a consciência de que foi aceito 
por Deus mediante os méritos vicários 
de Jesus. Essa consciência produz 
mudança de vida, o “eu” morre. Aqueles 
que foram beneficiados pela morte e 
ressurreição de Jesus não podem viver 
mais para si mesmos (v. 15).

Assim, quando nos tornamos 
“novas criaturas”, é de se esperar uma 
mudança de vida. 

Pr. Roberto Santos · Pastor Auxiliar

RESSIGNIFICAR

A DESPEITO DO 
QUE PASSOU, SE 

VOCÊ ESTIVER EM 
CRISTO, PODERÁ 
DAR UM NOVO 

SENTIDO AO 
SEU PASSADO, 

PRESENTE E 
FUTURO.



“Mas eu e a minha casa serviremos ao Senhor”. Esse trecho do capítulo 24 do livro de Josué exprime o desejo 
da grande maioria das pessoas que seguem a Cristo: servir a Deus ao lado do cônjuge e dos filhos. Mas, 
por que damos tanto valor à família? Por que nos preocupamos tanto com o bem estar dos nossos? Por 
que somos tão afetados quando problemas e enfermidades assolam o seio familiar? Simples. Família é 
uma dádiva, um presente de Deus. É onde normalmente encontramos aconchego, carinho, afeto. E o lar 
é o local ideal para se expressar o amor de Jesus. 

E é no mês de dezembro, no dia 8, que se comemora o Dia Nacional da Família. A data, apesar de constar 
do calendário oficial brasileiro, é pouco repercutida e comemorada. Talvez pela proximidade de outras 
festividades tradicionais e badaladas como Natal e Ano Novo. Seja qual for o motivo, uma coisa é certa: 
o Dia da Família é muito importante e merece ser lembrado. Durante a palestra “Fortalecimento da 
Família”, realizada no dia 12 de novembro de 2018, na Oitava, o Pr. Roberto T. Santos afirmou que o 
propósito da família é gerar, acolher, nutrir, cuidar e formar, e que nela experimentamos momentos de 
felicidade.

A Oitava é composta por famílias, que, ao longo dos anos, foram crescendo, se multiplicando e 
contribuindo para o desenvolvimento da igreja. Dentre elas está a família do Presbítero Andres Werner, 
51, cujos pais participaram da fundação da Oitava Igreja, em 25 de maio de 1969, quando Andres tinha 
apenas dois anos de idade. Logo o então garoto foi levado ao batismo, tendo ele, anos depois, tomado sua 
própria decisão por Jesus, passando a integrar diretorias da UPA (União Presbiteriana de Adolescentes) 
na própria Oitava e no Presbitério.

“Nessa época, éramos um grupo pequeno de adolescentes e fazíamos muitas atividades em conjunto com 
as demais igrejas do nosso presbitério. Foi nesses encontros que tive a alegria de conhecer e aprender 
muito com o Pastor Jeremias, antes mesmo de ele vir para a Oitava”, recorda Andres. Não demorou para 
que ele se tornasse instrumentista no Ministério de Louvor, passando também a integrar, já na década 
de 1990, comissões que planejaram a construção e a mudança da Oitava Igreja para o bairro Palmares. 
“Em 2003, fui eleito presbítero e ainda hoje continuo participando do Conselho da Igreja”, conta.

“Aqui na Oitava”, ele acrescenta, “cresci, aprendi e continuo aprendendo, fiz amigos, servi e continuo 
servindo com alegria. Foi aqui que conheci e me casei com minha esposa Ana Maria. Aqui minhas 
filhas Luísa e Carol foram batizadas, deram profissão de fé, servem e cultuam ao Senhor com alegria”. 
Andres afirma que a fé e o compromisso de seus pais o inspiraram e continuam o inspirando. Seu pai, o 
Presbítero Eudes Campos, fez parte do Conselho da Oitava desde o início, “com muita oração e trabalho, 
presenciando milagres e maravilhas”.
Sua mãe, Daisy Werner, sempre auxiliando e encorajando o marido, demonstrando todo o seu empenho 
e comprometimento com a igreja. “Ainda nos tempos da congregação ela organizou um coral, que ainda 
hoje gera muitos frutos. Meus pais se dispuseram a ajudar e aconselhar jovens, casais e famílias. Nos 

Nosso Pai Celestial espera que valorizemos e cuidemos da 
nossa família, assim como Ele tem cuidado de nós
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ensinaram a amar e a respeitar nossos pastores, líderes e 
irmãos”, se orgulha Andres. De acordo com ele, em casa, 
à roda da mesa, não se ouvia palavras de murmuração, 
mesmo nos tempos mais difíceis.

“Aprendi que devemos enfrentar as dificuldades e fazer a 
nossa parte, em vez de abandonar o barco se alguma coisa 
não está do jeitinho que a gente gostaria. Devemos, como 
igreja, nos empenhar em melhorar cada vez mais, servindo 
a Deus com alegria e atentos às necessidades das pessoas, 
atualizando nossos métodos, sem nos desviar um milímetro 
das bases bíblicas”. Essa é a principal lição que Andres, 
por meio de sua família, aprendeu. E todos esses valores 
serão repassados às duas filhas, que consequentemente 

os compartilharão com seus respectivos filhos. Eis aí a 
importância da família em nossas vidas e na sociedade. 

Além da família terrena, devemos nos lembrar que somos 
membros de outra família: a de Deus, nosso Criador. 
Disse Jesus: “Vejam como é grande o amor que o Pai nos 
concedeu: sermos chamados filhos de Deus, o que de fato 
somos! Por isso o mundo não nos conhece, porque não o 
conheceu. Amados, agora somos filhos de Deus, e ainda 
não se manifestou o que havemos de ser, mas sabemos 
que, quando ele se manifestar, seremos semelhantes a ele, 
pois o veremos como ele é” (1 Jo 3.1-2). Nosso Pai Celestial 
espera que valorizemos e cuidemos da família que Ele nos 
deu, assim como Ele tem cuidado de nós. 
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Você sabe qual é a família mais numerosa da Oitava? 
Com aproximadamente 30 membros, entre irmãos, filhos, 
netos e agregados, a maior é a Família Rosas! Presentes 
na Oitava desde sua fundação, eles têm representantes de 
variadas idades, de crianças a idosos, exercendo diferentes 
cargos nos diversos ministérios da nossa igreja. Vida longa 
a essa família que já se tornou um patrimônio da Oitava!

E a “Família Oitava Igreja” não para de crescer! No dia 17 
de novembro, o administrador de empresas Saulo Vinicius, 
33, e a publicitária Isabella Simões, 25, subiram ao altar da 
Oitava para firmar publicamente seus votos matrimoniais, 
tornando-se a mais recente família da igreja. A futura 
matriarca garante: “Queremos ser pais e, claro, ter um 
casamento abençoado. Então creio que a Oitava vai nos 
ajudar muito em diversas áreas”. Sejam muito bem-vindos 
e que Jesus os abençoe!

Prepare uma foto bem bonita de sua família e envie 
para: comunicacao@oitavaigreja.org.br. Selecionaremos 
algumas fotografias para uma homenagem que estamos 
preparando. Participe. Queremos conhecer sua família!

Curiosidades
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Caminhar mais perto de Jesus e aprender com Ele sobre 
as grandes questões da vida é uma dádiva. Saber que, 
com Ele, crescemos espiritualmente, somos impactados 
e levados a influenciar outros pelo seu Evangelho é uma 
grande bênção recebida de Deus. Com Cristo também 
vivemos os detalhes mais singelos da vida, aprendemos 
sobre família, finanças, oração e vida eterna.

Estamos chegando ao fim da Campanha 30 Dias Mais 
Perto de Jesus. O mês de novembro foi muito especial para 
a Oitava e para as igrejas que participaram desta jornada de 
estudo, oração e evangelização. Além dos GCOIs, centenas 
de igrejas, do norte ao sul do país, acompanharam os 
estudos, vídeos e devocionais disponíveis no site criado 
exclusivamente para a Campanha. 

O alcance desta edição da campanha de fim de ano 
da Oitava alcançou recordes. Entre os destaques estão 
duas comunidades Católicas que fizeram o download 
dos materiais e uma igreja evangélica na Bélgica, em 
Bruxelas. O Pastor Adelchi Rangel, que esteve à frente 
do projeto, declarou: “Nestes dias em que falamos mais 
intensamente sobre a necessidade que cada um de nós tem 

de perceber sempre a presença de Deus em nossas vidas, 
fomos desafiados a convidar a Jesus para fazer morada 
em nossas famílias, recordamos que temos um tesouro 
preciosíssimo no Reino de Deus e, por isso, não devemos 
andar ansiosos; aprendemos mais sobre a vida de oração 
de Jesus, e também tivemos várias oportunidades de falar 
da vida eterna para muitas pessoas. Que estes 30 dias 
sejam a semente de uma vida inteira que caminha sempre 
mais perto de Jesus!”

Os materiais da campanha continuam disponíveis no 
site. Acesse, leia os devocionais e proponha um grupo de 
estudos sobre o tema: www.30dias.org.br. 

Estudos:  - Jesus e a família  - Jesus e as finanças
- Jesus e a oração - Jesus e a vida eterna

Estatísticas: - Mais de 400 pessoas cadastradas no site; 
- Mais de 70 igrejas representadas;
- Mais de 65 cidades pelo país;
- Quase 3.000 downloads de materiais.

 •  CIDADANIA EM AÇÃO

ORE PELOS VENEZUELANOS

 Uma das histórias mais famosas da Bíblia é a saída dos hebreus 
do Egito. Moisés conduziu a libertação do povo de Deus em 
busca da terra prometida. No mundo contemporâneo, essa 
imigração, normalmente, é causada pela fuga de uma guerra 
ou pela busca de melhores condições de vida. Do Brasil, 
temos acompanhado de perto a situação dos venezuelanos 
que deixam em massa seu país de origem. 

O fator determinante para o êxodo da Venezuela é a grave 
crise política, econômica e social que o país enfrenta há, 
pelo menos, três anos. Além do nível histórico da inflação 
(em julho, o FMI, Fundo Monetário Internacional, projetou 
o número de 1.000.000%, em 2018), a região sofre com o 
desabastecimento, crescimento da violência e da pobreza. 

A BBC Brasil listou os cinco principais pontos do conflito: Crise 
do petróleo; Dependência das importações, controle cambial 
e sanções; Hiperinflação; Crise política; Poder militar e 
controle da imprensa.  A situação é complexa. Há um intenso 
embate entre o governo Nicolás Maduro e a sua oposição. O 
resultado respinga na população do país.

O estado de Roraima tem sido porta de entrada para essas 
pessoas. A maior parte dos imigrantes permanece nas cidades 

da fronteira, principalmente em Pacaraima. O aumento 
considerável do fluxo e a quantidade de pessoas nessas 
localidades fez disparar os casos de brigas e linchamentos 
contra os venezuelanos: há casos de espancamento e brigas 
generalizadas por suspeita de roubo. 

Para tentar conter a crise no município, o Governo Federal 
criou uma ação em parceria com a Agência da ONU para 
Refugiados, a Acnur, entidades da sociedade civil e prefeituras 
pelo país, para a chamada interiorização, que leva os 
venezuelanos para outros pontos do Brasil. Aqueles que 
aceitam, são enviados para cidades como Cuiabá, Brasília, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Manaus e João Pessoa, para viverem em 
abrigos. Nem todos eles têm emprego garantido. 

Os motivos de oração começam pelos temas citados acima, 
mas se ampliam à medida que mais família chegam ao Brasil, 
são transferidas, se concentram em outras cidades e que 
surgem novos capítulos da crise em nosso país vizinho. 
Ore por essas pessoas, seus empregos, familiares e país de 
origem. Que o Senhor tenha misericórdia e que essa situação 
seja resolvida sem mais danos às pessoas que tanto sofrem. 

Dados: Agência Brasil, BBC Brasil, Portal G1. 

Em 2015, aproximadamente mil venezuelanos moravam no Brasil. Com a acentuação da crise no país vizinho, em 2017, 17 mil 
pessoas atravessaram a fronteira para uma nova vida em nosso país. Neste ano, o número de venezuelanos em solo brasileiro 
alcançou 30 mil, segundo o IBGE. 

CAMPANHA 

30 DIAS MAIS PERTO DE JESUS
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Eu gosto de conforto. Gosto de estar 
em lugares agradáveis, de conviver 
com pessoas simpáticas com as quais 
já tenho algum relacionamento. Por 
causa da correria diária, gosto de ficar 
em casa, com minha família, cercado 
daqueles que me amam, da comunhão 
da família da fé no GCOI e da alegria de 
estar entre os que seguem a Jesus.

Jesus Cristo conhece um conforto 
infinitamente maior que esse. Ele 
habita a eternidade cercado pela 
comunhão da Trindade Santa, num 
relacionamento de perfeito amor e 
aceitação, recebendo ainda adoração 
constante de anjos e querubins. 

Se havia alguém que poderia se apegar 
a este conforto, este alguém era Jesus. 
Mas o texto bíblico afirma que Ele não 
considerou que o ser igual a Deus 
era algo a que Ele devia se apegar. 
Por amor a nós, Ele se esvaziou de 
sua glória e assumiu forma humana, 
tornando-se servo (escravo!), chegando 
ao ponto de morrer pregado numa 
cruz por puro amor (Fp 2.5-11). Ele 
trocou o conforto da Trindade pelo 
desconforto da presença pecadora do 
homem, não buscando o convívio dos 
ricos e poderosos, em seus palácios e 
banquetes, mas procurando o marginal, 
o leproso, o paralítico e o corrupto. 

Ser cristão é querer a presença de Deus 
e a companhia dos irmãos na fé, mas 
ser cristão é também tornar-se parecido 
com Cristo, seguindo seu exemplo de 
todas as formas. Levar o amor do Pai 
às pessoas requer, por vezes, abrir mão 
do conforto pessoal, das companhias 
agradáveis e da comida de primeira. 
Jesus amou todo tipo de pessoa, nas 
mais variadas horas, em qualquer dia da 
semana. Fartou-se de banquetes, mas 
também teve fome e sede, cansado das 
longas jornadas a pé.

Ser cristão é amar o inválido, lembrando 
que o inválido de hoje nem sempre era 
o inválido daquela época. O sem valor 
é muitas vezes aquela companhia que 
ninguém quer, seja numa festa, na igreja 
ou na família. Ele é inválido porque não 
há nada nele que chame a nossa atenção, 
pois aparentemente não ganharemos 
nada com seu relacionamento. Jesus nos 
amou de graça, éramos todos inválidos, 
mas apenas quando se ama é possível 
achar valor onde ninguém vê mais nada.

A ordem de Jesus foi clara: vão e 
façam discípulos, assim como eu amei 
vocês, amem os outros. O desafio do 
discipulado para a Oitava Igreja só 
poderá ser encarado se estivermos 
dispostos a deixar um pouco de nosso 
conforto de lado. Telefonar, sair, visitar, 
orar, ensinar, caminhar junto, receber 
em casa. Tudo isso exige certo esforço, 
mas nada disso é esforço demais, se 
temos como modelo o que Jesus fez 
por nós. Alguns testemunhos de gente 
que saiu de seu conforto para construir 
relacionamentos pipocam na igreja o 
tempo todo, provando que o conforto 
maior está em fazer a vontade do Pai. 
Somos desafiados a cada dia a romper os 
limites da acomodação para brilharmos 
a luz de Cristo e salgarmos a terra, pois 
temos nEle nosso maior exemplo.

“Disse-lhes Jesus: A minha comida consiste 
em fazer a vontade daquele que me enviou 
e realizar a sua obra” (Jo 4.34).

Pr. Luís Fernando Nacif Rocha · 
Pastor Auxiliar

MISSÕES EM FOCO •R E F L E XÃO •

EU GOSTO DE CONFORTO

“O DESAFIO DO 
DISCIPULADO 

PARA A OITAVA 
IGREJA SÓ 

PODERÁ SER 
ENCARADO

SE ESTIVERMOS 
DISPOSTOS
A DEIXAR 

UM POUCO 
DE NOSSO 

CONFORTO DE 
LADO.”
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• PR. JEREMIAS PEREIRA: "Serva de Cristo, esposa fiel, 
companheira amada, construtora de pontes de afetos, líder 
eficiente, palestrante  piedosa, parceira de oração, virtuosa, 
multitalentosa, amiga leal, filha dedicada, nora amorosa, mãe 
presente, avó feliz. Cláudia Maria, uma mulher que demonstra 
graça em nossa família."

• PR. ADELCHI RANGEL: “Kelen eu estamos juntos há mais 
de 23 anos. Ela tem sido companheira e parceira em todos os 
momentos. Muito obrigado por sua presença e palavras de 
encorajamento. Peço ao nosso Senhor Jesus que continue te 
dando cada vez mais alegria e que você seja sempre essa mãe 
atenciosa e essa mulher maravilhosa. Te amo!”

• PR. BRUNO BARROSO: “Posso dizer que achei um tesouro. 
Flávia não foi dada somente a mim. Foi dada às suas filhas. 
Sorte das meninas por ter Flávia como mãe. Sorte a minha. 
Flávia cumpre o papel bíblico da ajudadora idônea. A postura 
firme, o auxílio na orientação do lar, a beleza em seu tom de 
voz e, principalmente, seu coração ligado a Deus. A maior 
virtude de uma mulher é amar a Cristo. Nossas filhas Malu e 
Eva têm uma grande responsabilidade: seguir os passos da 
mãe.”

• PR. EDUARDO BORGES: “Guerreira, amiga, fiel, 
companheira, competente, incentivadora. Foram muitos os 
momentos difíceis que enfrentamos, mas Débora sempre 
se manteve firme e confiante. Sabe aquela história de amor 
à primeira vista? Sei muito bem o que é isso. Foi no dia 
29/01/1994 que eu a vi pela primeira vez. Me apaixonei quase 
que instantaneamente. Algo dentro de mim dizia que aquela 
linda jovem seria minha esposa. Para minha alegria, aquela 
voz estava certa.”

• PR. ELOÍZIO COELHO: “Falar da Marlene é falar de uma ótima 
pessoa. Ótima esposa, dedicada à família, estudiosa, alegre 
e temente a Deus. Mulher de oração e dedicada ao Reino 
de Cristo. Organizada, exigente dentro de casa, sensível ao 
próximo e, ao mesmo tempo, muito racional. Marlene é uma 
boa gestora dos recursos da família e preocupada com a saúde 
das filhas e do marido. Esposa, mãe, amiga, serva de Deus. Uma 
inspiração para mim, e que tem me ajudado a ir mais longe, 
caminhando na direção que o Senhor tem me chamado.”

• PR. GIDIEL CÂMARA: “Desde os tempos de seminário, 
Ana Paula esteve comigo. Por sete anos estivemos em Porto 
Alegre. Paula liderava mulheres, crianças e famílias. Também 
por sete anos estivemos em Lagoa Santa/MG e, desde 2011, 
estamos na Oitava Igreja do bairro Palmares. Sua capacidade 
de liderança é notória e indispensável na nossa caminhada 
ministerial e conjugal. Certamente, uma grande bênção de 
Deus para a minha vida.”

• PR. ISRAEL ABREU: “Thay é uma mulher de Deus e uma 
esposa maravilhosa! Nos conhecemos na adolescência e, 

desde então, sou apaixonado por ela. Uma mulher de fibra 
que me surpreende a cada dia. Serva de Deus, ótima filha, 
esposa, amiga, profissional. Completamos nove anos de 
namoro e três anos de casados. Como eu a amo e a admiro. 
Eu recebi um presente do Senhor!”

• PR. IURY GUERHARDT: “Ana é um presente de Deus. 
Sempre dedicada em tudo o que faz, especialmente nas 
coisas do Senhor. Ao conhecê-la, fui impactado pela sua 
beleza, não só na aparência e na sua doce voz, mas, 
sobretudo, na sua pessoa. Tem o coração voltado a ajudar 
as pessoas e se sente muito bem quando é útil a Deus. 
Divertida, rápida em qualquer tarefa, super responsável 
com os nossos filhos, criativa e administra o dinheiro com 
responsabilidade. Eu amo a minha esposa!”

• PR. LUÍS FERNANDO NACIF ROCHA: “Ana Paula é uma 
mulher de fibra, companheira e mãe que, mesmo aos quase 
vinte anos de casados, ainda me surpreende. Sou grato a 
Deus por Ele ter me dado uma pessoa especial o suficiente 
para aprender a cada dia um pouco mais do Seu amor. A cada 
etapa nessa jornada, oro para que o Senhor renove sua vida e 
descortine a realidade da eternidade de Seus planos perfeitos 
para sua vida. Te amo!”

• PR. ROBERTO SANTOS: “Confesso que, depois de ter 
nascido e experimentado a salvação, conhecer Shirley foi a 
melhor coisa que me aconteceu. Ao longo desses 39 anos 
de vivência, temos sido um para o outro, aluno e professor. 
Lembro-me de quando plantamos uma igreja na periferia de 
BH, lá estava ela contando histórias bíblicas e encantando os 
corações dos pequeninos. Sua voz não encantava somente 
as crianças como atraía meus ouvidos. Ela me instiga a 
crescer, a ler e a melhorar. Os meninos e eu somos felizes 
em conviver ao lado dela.”

• PR. THIAGO ASSUMPÇÃO: “Cada momento ao lado 
dessa mulher maravilhosa se torna único! Paty é uma 
esposa incrível, carinhosa, tranquila, responsável e cheia da 
presença do Senhor. Me faltam palavras de agradecimento 
ao Senhor por ter colocado essa mulher incrível na minha 
vida. Agradeço a Deus por tudo o que tem feito por nós. 
Obrigado, amor, por ser tão presente e me fazer tão feliz. 
Eu te amo a cada dia mais e mais!”

• PR. TIAGO TORRES: "A Isabella é uma mulher de Deus, 
companheira de simplicidades e minha melhor amiga. 
Ela é generosa de alma, ama fazer festa para alegrar 
corações. Isabella é minha família e, se Deus permitir, a 
mãe dos meus filhos. Costumo dizer que minha esposa 
é um presente de Deus, pois, realmente não merecia. 
E se não bastasse tal presente,  caprichou, me deu um 
daqueles que tiram o nosso ar e nos surpreende com 
alegria. É muito bom servir a Deus, mas, como é bom 
servir a Deus ao lado da Isabella!"

No dia 9 de dezembro de 2018 será celebrado o Dia da Esposa do Pastor Presbiteriano. A data, comemorada sempre no 2º 
domingo de dezembro, foi instituída em junho de 1999, pelo Supremo Concílio da Igreja Presbiteriana do Brasil. A fim de 
honrá-las e dizer o quanto são especiais, os pastores da Oitava Igreja deixaram um recado para suas respectivas amadas:

 •  ESPECIAL
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Uma verdade sobre o bullying é que ele nunca acaba. A 
zoeira não tem limites. É fator social. O termo bullying é novo, 
americanizado, o fato não. “To bully”  significa "tiranizar, 
oprimir, ameaçar ou amedrontar". O tal “anglicismo” definiu 
melhor o processo de um fato que acontece com frequência 
no meio de adolescentes e crianças. É mais que zoeira.

Bullying pode ser um processo que leva um menino ou 
menina ao terror completo. Para nós, que pensamos 
teologicamente, é fruto do pecado que traz grandes 
consequências e desajustes psicológicos. Este tipo de 
zoação é violência, que sai de meras palavras e torna-
se história de verdadeiro terror. “Gorducho”, “baleia”, 
“magrelo”, “branco azedo”, “perna de saracura”. Quem 
nunca presenciou ou sofreu com tais palavras? Tem gente 
que supera e leva numa boa. Para outros, que carregam 
por detrás das questões físicas, acontecimentos de dor 
profunda em sua vida, estas palavras machucam demais. 
Geralmente, a zoação, o bullying, a zombaria vem de 
pessoas ou grupos que, com o objetivo de amedrontar, 
fazer rir ou perseguir por motivos esdrúxulos, fazem da 
vida de outros um verdadeiro inferno.

O bullying é escalar. É o suposto maior e líder do bando 
que promove contra o mais fraco. A Bíblia cita algo muito 
interessante sobre o zombador e seu caráter: “Quanto ao 
soberbo e presumido, zombador é seu nome; procede com 
indignação e arrogância” (Pv 21.24). 

É um filme marcado e bem tradicional nos campos de 
vivência. Escola, turma de futebol, amigos de rua e até 
mesmo nas redes sociais (talvez por isso tantos não 
vivem suas realidades no campo virtual). O medo de 
sofrer agressão retrai, muda a conduta e faz crianças e 
adolescentes começarem a ter reações das mais diversas. Se 
esconder, evitar ambientes e pessoas, apresentar quadros 
depressivos e até mesmo podendo levar ao suicídio.

Não estamos tratando aqui de frescura ou “mimimi”. Muitos 
dizem que, quem sofre demais com bullying, é frágil. Não 
podemos negligenciar a gravidade dos fatos que estão em 
torno das práticas do bullying. São histórias de medo, atos 
de violência com consequências trágicas. Agressão muito 
além do verbal. “Gangues” contra meninos e meninas que 

exaltam o zombeteiro e humilham o alvo da piada.  Frágil 
ou indefeso, o alvo sofre na alma ou na carne.

Agressões de diversos tipos, como tapas, pés no caminho, 
tachinhas na carteira e mais onde a criatividade fluir em 
sua maldade. Não é brincadeira! A escola pode ser uma 
selva! Temos que combater esses tipos de ação. Em uma 
sociedade doente o que mais cresce são ofensas sob a 
desculpa de brincadeiras nas quais diferenças estéticas 
e sociais são tratadas por meio da zombaria e agressão. 
Como um promovedor de bullying (em recuperação) e um 
sofredor recuperado, creio que posso sugerir uma saída.

Primeiro: devemos saber o que está passando dos 
limites e o que é apenas uma brincadeira que pode 
ser contornada por meio da inteligência. Pode parecer 
estranho e nada ortodoxo o que escrevo aqui, mas quero 
trazer-lhe à realidade. O bullying é fator social e tende a 
piorar. Precisamos diagnosticar o que está sendo de 
fato exagerado, pois, se tratarmos tudo como bullying, 
poderemos ter uma reação adversa, fazendo com que um 
“politicamente correto” tome as relações interpessoais e 
faça com que nossos jovens se fragilizem ao longo da vida.

Segundo: devemos fortalecer nossas crianças e adolescentes. 
Como citado acima, devemos fortificar o caráter e a 
personalidade para não termos meninos e meninas frágeis. 
Só assim suportarão ao zombeteiro e terão a força necessária 
para que, se for o fato, denunciar o agressor.

Terceiro: é necessário reagir. Ficar apenas acuado não irá 
resolver. Como consequência do fortalecimento da criança, 
faremos com que ela reaja na medida certa contra a 
agressão. Palavras podem ser combatidas com inteligência 
e retornar ao zombador com uma pergunta que o enquadre 
pode acabar de vez com a brincadeira. Saber reagir a uma 
agressão física também é necessário. Reagir e correr para 
uma ajuda superior é extremamente necessário para quem 
tem sua vida ameaçada.

Por fim, não estamos tratando de meros “caras de mamão”. 
Estamos lidando com proteção à vida e à infância.

Pr. Bruno Barroso · Pastor Auxiliar 

COTIDIANO • 

Bullying não!
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A Ceia do Senhor ou a "Santa Ceia", como é conhecida 
por muitos, é uma celebração, uma festa ordenada por Jesus 
Cristo para que sua Igreja mantivesse viva a memória do seu 
sacrifício, redenção e também se alimentasse espiritualmente 
dos benefícios contidos na comunhão com Ele. 

Quando celebramos este momento, nos achegamos a 
uma mesa, não a um altar. É semelhante à reunião de uma 
grande família, em que todos podem desfrutar da comunhão 
uns com os outros e também com o Anfitrião daquela festa. 
Jesus nos convida a cearmos com Ele, participando do rico 
banquete de bênçãos por Ele adquiridas para seus filhos 
naquela cruz.

UMA ORDEM REPLETA DE BÊNÇÃOS
A Ceia fornece bênçãos vindas por parte de Deus, mas, 

simultaneamente, é um dever para todo aquele que crê em 
Jesus Cristo. Por ser uma ordenança, o que se espera do 
crente é uma resposta, guardando e praticando esse sinal 
tão precioso dado por Jesus para sua Igreja.

Portanto, a participação junto à mesa do Senhor é uma 
ordem, mas também um privilégio! Nos foi dada para o 
fortalecer da nossa fé. Sendo assim, quando participamos 
da Ceia, obedecemos a Deus, declaramos que cremos e 
entendemos o alcance do seu amor por meio do seu sacrifício 
e, também, somos agraciados com as bênçãos espirituais 
contidas na comunhão com Ele.

Os elementos da mesa, o pão e o vinho (suco da uva), 
representam visivelmente e aprofundam a nossa consciência 
das bênçãos espirituais da aliança, da purificação dos nossos 
pecados e da nossa participação na vida que há em Cristo. 
Como sinais e selos, eles são meios de graça pelos quais se 
fortalece a graça interna produzida no coração pelo Espírito 
Santo.

Os elementos em si não têm poder para salvar, mas, 
quando a Igreja de Cristo come e bebe em fé, há a certeza de 
que ela recebeu perdão de pecados e vida eterna. Mais que 
isso, a Igreja recebe uma imagem de sua união com Cristo.

A Ceia do Senhor deve alimentar e fortalecer os santos. 
Tão certo quanto você pode ver o pão e o cálice, assim 
também é certo o amor de Deus pelos seus, por meio de 
Cristo. Tão certo quanto é possível mastigar a comida e 
beber a bebida, é também o fato de Cristo ter morrido como 
cordeiro santo e perfeito em favor dos seus amados filhos.

A COMUNHÃO
Da mesma maneira como necessitamos nos alimentar 

todos os dias para termos uma vida saudável, a Ceia é uma 
ordenança de Jesus para ser repetida pela Igreja até a sua 
volta. Quando tomamos o pão e o suco, não nos alimentamos 
somente fisicamente, mas, principalmente, somos alimentados 
espiritualmente. Uma espécie de santificação progressiva, 
ligada ao crescimento, nutrição espiritual e fortalecimento da 
comunhão com Cristo e o seu corpo (Igreja).

O apóstolo Paulo, em sua carta à igreja dos Coríntios
(1 Co 11.28-29), exorta que devemos nos examinar antes de 
participarmos, de comermos o pão e bebermos o cálice. Por 
vezes, nos sentimos indignos frente à santidade de Jesus e a 
vontade é de não tomar a Ceia, não é mesmo? Pelo contrário, 
esse tipo de análise é desejável, pois o verdadeiro crente 
entende sua condição de não merecimento e da sublime 
graça de Deus no sacrifício de Cristo e na sua comunhão na 
Ceia do Senhor. O que não devemos é chegar à mesa do 
Senhor com o espírito negligente e irreverente, sem anseio 
nem desejo de celebrar a morte de Cristo como sacrifício 
suficiente pelos pecados de Sua Igreja. 

A melhor maneira de participar da Ceia do Senhor é 
reconhecer sua dependência total de Jesus. É necessário 
que haja dois sentimentos: Primeiro, a tristeza, devido à 
lembrança de que, por conta de seus pecados, Cristo veio 
à morte. Em seguida, a exultante alegria, por ter Cristo se 
entregado por eles. Essa alegria deve gerar um verdadeiro 
anseio pela santidade e imitação de Cristo e, por isso, o 
desejo de estar com os irmãos, com eles se alegrar e cumprir 
aquilo que o sacrifício de Jesus propiciou, a comunhão! 

A Ceia do Senhor deve ser regada com obediência, zelo 
e arrependimento pessoal, contudo, muito mais do que isso, 
pois não é uma celebração individual, mas sim coletiva. É a 
família de Cristo reunida ao redor de sua mesa, celebrando a 
morte e ressurreição do seu Senhor.

Tiago Torres  ·  Licenciado

A CEIA DO

Referências: DeYoung, Kevin, The Reformation Gave Us A Seat At The 
Table (http://blogs.thegospelcoalition.org/kevindeyoung/2015/10/29/the-
reformation-gave-us-a-seat-at-the-table/, 29 de Outubro de 2015).

Herman Bavinck, Our Reasonable Faith (Grand Rapids: Baker, 1977), 542
Doolittle, A treatise concerning the Lord´s Supper, p.96. Teologia Puritana 
– p.1066.

Senhor
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INFANTIL E JUNIORES •

Na historinha ao lado vocês conheceram o 
verdadeiro significado do Natal! Jesus nasceu! 

Glória! Agora vamos colorir a cena abaixo. 
Sugestão: Use palitos de dente ao redor do 
estábulo e raspas de lápis na manjedoura.

OLÁ,
AMIGUINHOS!

Fonte: www.ebd.com.br

“São Nicolau”, o Papai Noel, é uma história 
legal. Não existiria se não fosse o Natal. Papai 
Noel só existe, ou melhor, existiu, por causa 
desta data especial. Aquela roupa vermelha e a 
simpatia de um vovô barbudo... Dizem que é ele 
quem traz os presentes do Natal. Muita gente 
já fez uma cartinha com o que queria ganhar e 
ficou esperando o trenó passar à noite. 

Mas sabe mesmo qual foi o maior presente da 
história? Jesus! Deus, lá do céu, não usou renas, 
como nas historinhas que nos contam sobre o 
Natal, mas, em uma manjedoura, entre animais, 
deu-nos o Cristo. Quer melhor presente do que 
Este? Um amigo fiel, verdadeiro, para todas as 
horas, que nos ama, cuida e ajuda com tudo o 
que precisamos. E sabe do que mais? Que nos 
deu a salvação. Poderemos morar com Ele no 
céu! Olha que legal! 

A árvore fica bonita toda iluminada, cheia 
de enfeites. E cada pacote bonito e brilhoso 
debaixo dela… Mas o mais especial nesta data, 
graças ao nosso Deus, sabemos que é celebrar 
o nascimento de Jesus - que é o verdadeiro 
Natal, aproveitar a família e contar para as 
outras pessoas que o Natal é por causa de 
Cristo, nosso Senhor!

“Glória a Deus nas maiores alturas,
e paz na terra entre os homens, a quem 
ele quer bem.” (Lc 2.14)

Então é Natal!



 •  CONGREGAÇÕES

• ACONTECE NAS CONGREGAÇÕES •

Em novembro, um grupo da Oitava Betim promoveu o 

evangelismo no dia de finados, visitando o Cemitério 

Municipal Parque Jardim Cachoeira. Lá eles abordaram as 

pessoas que relembravam seus entes queridos, com uma 

mensagem de esperança, falando do amor de Cristo. Eles 

oraram com cada uma delas e distribuíram folhetos. 

Uma programação super especial marcou o mês de novembro 

em Matozinhos. O Ministério Infantil organizou uma Escola 

Bíblica na praça! O evento reuniu dezenas de crianças e 

foi uma bênção. Além disso, em Matozinhos também teve 

Campanha 30 Dias Mais Perto de Jesus. Tempo precioso de 

oração e estudo!

Nossa família em Nova Lima está crescendo! No último 

domingo do mês, oito pessoas foram recebidas como 

novos membros na igreja, entre batismos, profissão de fé e 

transferências. Uma alegria receber novos irmãos em Cristo 

e poder caminhar perto de Jesus com eles, em serviço e em 

adoração. A festa também contou com os parabéns para o 

Lic. Tiago Torres, aniversariante do mês.

Matozinhos

Betim

Nova Lima

A Oitava é uma igreja Presente na Cidade e Parceira na Evangelização do Mundo. Existimos para proclamar o Evangelho 

de Cristo e servir pessoas. Nos últimos anos, ampliamos nosso campo de atuação na Região Metropolitana de Belo 

Horizonte, com a inauguração de nossas congregações. Em cada uma delas são realizados cultos semanais e eventos 

direcionados para cada faixa etária. Conheça um pouco do que aconteceu no último mês:
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ABENÇOE A VIDA DE 
CRIANÇAS CARENTES! 

A OPERAÇÃO CAIXA DE SAPATO ESTÁ A TODO VAPOR! 

• Valor da caixa: R$8,00 
• Onde adquirir: Na secretaria da Oitava Igreja, após os cultos; 
ou na AWISO, durante a semana 
• Informe-se no site da Oitava e na AWISO:  (31) 3426-3562

02/12 - Culto de Juniores (17h): Formatura/Passagem da turma de 8 anos para os Juniores. 
Todos deverão estar com colete e os bótons. 
07/12 - Festa à Fantasia: Salão social, às 20h. Adquirir convite com a Coordenação dos Juniores. 
16/12 - Encerramento: As crianças participarão de um momento de oração no templo, em 
que deverão estar com o colete e os bótons. Em seguida, voltarão para a sala, onde acontecerá a 
premiação das quatro crianças com mais bótons.

MINISTÉRIO INFANTIL

AG E NDA  D O  PR OJ E TO  C R E R  PA R A  C R E SC E R

DIA 15/12, 
NA SEDE CAMPESTRE.
INSCRIÇÕES ABERTAS.

ARTE E FÉ CRISTÃ
Um encontro com palestras  e bate-papo.
Uma parceria entre o CER e a Oitava Jovem.

DIA 04/12, DE 19H ÀS 22H. 

Entre em contato com
Daniel Câmara: 31 98653-4644.

ENCONTRÃO DA 
LIDERANÇA DOS GCOIs
Dia 18/12, às 20h, na Oitava.
Confirme sua presença com Jéssica: 3449-8645, de 08h às 12h.



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, 
UPA, infantil e juniores
11h · EBT: adultos, infantil 
e juniores
17h · EBT: infantil e juniores
19h30 · EBT: infantil e juniores

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
21h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
 · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto · Adolescentes 
 · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
17h ·  1º e 3º domingo do mês: 
Culto · Juniores
17h · Último domingo do mês: 
Culto em Inglês

SEMANAL 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL

VEM AÍ OS 
50 ANOS 

DA IGREJA!

E M  2 0 1 9 : 
U m  a n o  i n t e i r o 

d e  c o m e m o r a ç õ e s ! 

JUBILEU 
DE OURO 
DA OITAVA 


